

Nice-Loisirs

Rédaction : 8, rue Maréchal-Joffre, 06000 NICE - Tél. 04.97.03.24.50 - Télécopie 04.97.03.24.51 - Publicité : Eurosud, tél. 04.93.88.51.44

Ivry Gitlis le « dernier des grands »

A 83 ans, le violoniste Ivry Gitlis a tenu en haleine l'Opéra de Nice

CET homme à la silhouette de prophète qu'on a vu s'avancer, dimanche, sur la scène de l'opéra de Nice, sortait tout droit de la légende des violonistes du XX^e siècle. Des grands violonistes du siècle passé (Menuhin, Heifetz, Oistrakh, etc.) il était le dernier vivant. Il avait 83 ans et s'appelait Ivry Gitlis.

La salle l'ovationna

La veille au musée Chagall, lors d'une rétrospective filmée sur les violonistes historiques du siècle dernier, il avait lui-même assisté — émouvant moment ! — à la projection d'un film qui lui était consacré.

Dimanche, on le vit une nouvelle fois épauler son Stradivarius, parler au public, et jouer sur des cordes rendues glissantes par la moiteur ambiante. Il interpréta une sonate de Mozart, le "Printemps" de Beethoven et les "Airs bohémiens" de Sarasate. Combien de "Printemps" étaient passés sous cet archet en plus d'un demi-siècle de carrière ! Quant aux "Airs bohémiens", le sang de cette musique coulait dans les propres veines de leur interprète. Ivry Gitlis incarne mieux que tout autre l'âme des peuples errants !



Ivry Gitlis, 83 ans, a donné un concert époustoufflant pour une œuvre caritative. (Photo Philippe Bertini)

La salle vibra à l'unisson. Le violoniste fut accompagné par le bouillant pianiste Vaham Mardirossian.

Le concert était donné au profit d'Hadassah France,

l'association qui aide l'hôpital pour enfants de Jérusalem, dont le président pour la Côte d'Azur est le docteur Salimpour et le directeur artistique Jean-Paul Alimi.

Du haut de sa légende et de son âge, Ivry Gitlis, une fois de plus, avait fait vibrer la corde sensible.

A.P.